
37

№ 7 / 2022

ОТДЕЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЦЕССУАЛЬНЫХ ПРАВ

Новое распорядительное право 

истца в арбитражном процессе

Скуратовский
Михаил Львович,
доцент кафедры 
гражданского процесса 
Уральского государственного 
юридического университета 
имени В.Ф. Яковлева, 
заслуженный юрист 
Российской Федерации, 
кандидат юридических наук
grpr@usla.ru

В статье анализируется правовая сущность таких распорядительных прав истца в 

арбитражном процессе, как увеличение размера требований и изменение основания 

(предмета) иска. На базе правовой «истории» квалификации указанных процессу-

альных действий и анализа положений пункта 28 Постановления Пленума ВС РФ 

от 23 декабря 2021 г. «О применении Арбитражного процессуального кодекса Россий-

ской Федерации при рассмотрении дел в суде первой инстанции» автором делается 

вывод о появлении в арбитражном процессе нового распорядительного права истца: 

права на дополнение искового требования.
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The article analyzes the legal essence of such administrative rights of the plaintiff in the commercial procedure 
as an increase in the size of claims and a change in the basis (subject) of the claim. On the basis of the legal ‘history’ 
of the qualification of these procedural actions and the analysis of the provisions of paragraph 28 of the Resolution 
of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation dated December 23, 2021 ‘On the application of the 
Commerical Procedural Code of the Russian Federation when considering cases in the court of first instance’, the 
author concludes that a new administrative right of the plaintiff appears in the commercial procedure: the right to 
supplement the claim.
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